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Il Sindaco

Andrea Esposito

Carissime cittadine, carissimi cittadini,
scrivo queste righe, consapevole che sarà 
l’ultimo editoriale da Sindaco, dopo dieci 
anni.
Un tempo apparentemente lungo che però 
percepisco come passato molto in fretta. Nel 
2014, quando mi candidai per la prima vol-
ta con la mia squadra, avevamo deciso che 
avremmo chiarito da subito il nostro metodo 
di lavoro: “coesione della squadra e deter-
minazione nel voler amministrare “con i pie-
di per terra”, ovvero […] ascoltare e dialo-
gare con i cittadini, coinvolgere la comunità 
nell’agire amministrativo, condividendo le 
grandi scelte e stimolando ad una parteci-
pazione dei cittadini – singoli o in associa-
zione – alla vita amministrativa”.
Abbiamo quindi affrontato le tante vicen-
de mantenendo fermi questi “pilastri” sia 
quando abbiamo dovuto affrontare l’atti-
vazione di nuovi servizi e nuove proget-
tazioni, sia quando abbiamo gestito emer-
genze e affrontato problemi o criticità, 
spesso imprevedibili.
Non posso non pensare alla pandemia che 
nel 2020 ha sconvolto la vita di tanti citta-
dini e delle loro famiglie. Dal febbraio di 
quell’anno e per molti mesi, abbiamo vissuto 
dapprima un’emergenza da affrontare e nel-
la seconda fase una “normalità” da ricostrui-
re; a mesi alterni abbiamo conosciuto vincoli 
alle libertà personali – indispensabili per po-
ter bloccare il contagio – strutture sanitarie 
sotto pressione, persone isolate che neces-
sitavano di assistenza, decessi in aumento; 
tutto il personale comunale – in particolare i 
settori più esposti come i servizi alle famiglie 
– si è messo a disposizione dando prova 
di massima disponibilità, di disciplina e di 

compattez-
za per assi-
curare la conti-
nuità dei servizi e 
il supporto ai cittadini 
che hanno visto nel Co-
mune, l’istituzione a loro più vicina per avere 
gli aiuti necessari ad affrontare una situazio-
ne inaspettata.
E ancora, in questi dieci anni, abbiamo 
affrontato l’emergenza di via Dante e di-
verse calamità naturali che sono diventate 
sempre più frequenti a seguito del cambia-
mento climatico.
Queste ed altre vicende hanno inevitabil-
mente comportato l’impossibilità di raggiun-
gere alcuni obiettivi, almeno non nei tempi 
che avevamo preventivato, ma la forza 
della squadra ci ha permesso di procedere 
compatti nell’attuare la maggior parte di 
quanto avevamo previsto nel nostro pro-
gramma di mandato, con cui abbiamo 
ottenuto la fiducia dei cittadini per ammini-
strare Bernareggio.
È STATO UN ONORE RICOPRIRE IL RUOLO 
DI SINDACO PER DIECI ANNI. In tanti, in 
questi anni, mi avete chiesto “ma chi te lo 
ha fatto fare?”. La vita di un Sindaco con-
templa sicuramente una importante dose di 
sollecitazioni, richieste, critiche e spesso ho 
toccato con mano quanto “è sempre colpa 
del Sindaco” da battuta si trasformi in con-
vinzione. Sicuramente il Sindaco ha l’onere 
e l’onore di rappresentare l’Amministrazio-
ne e di rispondere di ciò che accade e non 
accade. C’è comunque, anche in questo 
aspetto, la parte affascinante dell’ascolto 
dei cittadini, anche quando arrivano critiche 
dure e pesanti. C’è l’interazione e il dialo-



go, si spiega, si dà il proprio punto di vista: 
c’è la voglia di fare ancora meglio e il ten-
tativo di far sì che tutti partecipino alla vita 
della comunità. In questo senso ho sempre 
ritenuto doveroso che ciascun cittadino dia 
un po’ di sé alla Comunità: questo è il senso 
delle parole che spesso ribadisco ribaltando 
una frase scontata ovvero “essere il Sindaco 
di tutti”; io ho provato a far sì che ogni cit-
tadino si sentisse un po’ Sindaco e questo 
non può che significare mettersi al servizio 
di Bernareggio. Interessarsi della Comunità 
in cui viviamo vuole dire prendersene cura, 
significa stimolarla nelle iniziative culturali e 
ludiche, supportare chi è in difficoltà, acco-
gliere chi arriva da mondi più o meno vicini 
al nostro, tenere vive le relazioni umane e 
generazionali, significa, in sintesi, unire e 
non dividere, sottolineare e valorizzare i 
punti di contatto piuttosto che quelli di divi-
sione. Tutto questo non può essere semplice-
mente delegato agli eletti se crediamo che il 
contributo di ciascuno sia il valore aggiunto 
necessario per essere e sentirsi Comunità.
Infine, colgo l’occasione per fare alcuni rin-
graziamenti. A tutti i consiglieri comunali 
per il proficuo lavoro di questi anni, fatto di 
discussioni ma sempre nel rispetto recipro-
co e delle idee altrui; alla mia squadra di 
assessori e consiglieri per aver saputo la-
vorare con compattezza e serietà, ognuno 
consapevole del proprio ruolo e del proprio 
essere un tassello di una macchina ammini-
strativa più complessa; a tutti i dipendenti 
del Comune per la leale collaborazione 
nell’interesse esclusivo dei cittadini; alla 
redazione del periodico che ha curato la 
comunicazione e l’informazione “fuori dal 
Comune”, e in particolare a Patrizia che ha 

accettato di proseguire anche negli ultimi 
cinque anni garantendo continuità al lavoro 
iniziato nel 2014; a tutte le associazioni 
e ai loro volontari che spendono il loro 
tempo libero a favore degli altri, in modo 
disinteressato, nella piena consapevolez-
za che dedicarsi al prossimo sia una delle 
più grandi forme di generosità; a tutte le 
altre istituzioni e ai loro principali interpreti: 
parrocchie, scuole, forze dell’ordine per la 
collaborazione e il confronto sempre attivi e 
intensi; a mia moglie Clara e al mio bimbo 
a cui ho sacrificato tanto tempo per metterlo 
a disposizione della comunità; a chi, “die-
tro le quinte”, ha creduto in me dieci anni fa 
pensando, con coraggio e credo una dose 
di sana pazzia, che anche un ragazzo di 
27 anni potesse candidarsi Sindaco gui-
dando una squadra e una Comunità. Gra-
zie a tutti i cittadini per avermi permesso, 
per due mandati, di fare questa esperienza 
e per aver avuto fiducia nell’affidarmi que-
sto incarico; incarico che custodirò in me 
come una delle esperienze più formative e 
cariche di significato della mia vita.
Infine, un pensiero a chi sarà scelto dai 
cittadini ad amministrare Bernareggio: l’au-
gurio di poter vivere questa avventura con 
la massima serietà, attenzione e orgoglio 
nel rappresentare tutti noi, con la giusta 
dose di coraggio e una grande volontà di 
dedicarsi, in prima linea, al servizio dei cit-
tadini e del nostro paese.
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Molti eventi separano questo Edi-
toriale dal precedente, eventi che 
non possiamo ignorare, pur non 
essendo strettamente locali. D’altra 
parte “Notizie fuori dal comune” 
serve anche a riflettere su ciò che 
succede al di fuori di noi, oltre lo 
stretto confine locale: il conflitto isra-
elo-palestinese, la guerra in Ucrai-
na, la morte di Aleksej Navalny 
non possono essere ignorati. Anzi, 
meritano di essere ricordate proprio 
le parole di Navalny, in occasione 
del documentario a lui dedicato, e 
premiato con l’Oscar nel 2022: “Ci 
capita di non avere davvero la con-
sapevolezza di quanto potere ab-
biamo, di quanto possiamo essere 
forti. L’unica cosa che serve al male 
per trionfare è che il bene non fac-
cia nulla. Quindi non siate inerti!”. 
Non dimentichiamo che al Binario 
21, a Milano, dove molti dei nostri 
“padri” sono partiti, deportati, per i 
campi nazisti, la parola imperante è 
INDIFFERENZA. 
Anche l’Amministrazione Comu-
nale ha commemorato la Giorna-
ta della Memoria, e il Giorno del 
Ricordo. Sono manifestazioni che 
hanno un sapore e un valore che 
cambia nel tempo, non perché 
sbiadiscono, ma perché si arricchi-
scono di nuovi significati.

Abbiamo tuttavia voluto “ospita-
re” in questo numero soprattutto le 
proposte costruttive, proposte che 
hanno riscosso grande interesse di 
pubblico, anche per capire i motivi 
che spingono la popolazione verso 
alcune scelte. Le scoprirete leggen-
do le prossime pagine.
Questo è anche l’ultimo numero 
dell’attuale Redazione. In qualità di 
caporedattrice ringrazio tutti coloro 
che, a vario titolo, hanno collaborato: 
Clara Britti, Elisabetta Caleffi, Valeria 
Fucci, Luca Perego, Massimo Ranalli, 
Chiara Salina, Giulia Veronelli. 
Un grazie al Sindaco, Andrea 
Esposito, da cui dipende la mia no-
mina, e l’Assessore Jamila Abouri 
per la costante disponibilità, e uno 
“particolarissimo” ai molti i lettori 
che mi hanno mostrato fiducia e 
stima in questi anni, fiducia e sti-
ma che ricambio con gioia. 
E poiché marzo è il mese dedicato 
alla poesia, vi lascio con il monito 
di Charlie Chaplin:
“Combattere con determinazione 
è un bene/abbracciare la vita e 
vivere con passione./Perdere con 
classe e vincere con audacia/
perché il mondo appartiene a chi 
osa/e la vita è troppo bella per es-
sere insignificante”.
Grazie a tutti, e buona lettura.
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Marzo,
il mese della poesia

TESTI
Patrizia Spada 

In questo Marzo ricco di nuvole e 
pioggia, di illusioni, progetti, de-
lusioni e inquietudini, vorrei ripren-
dere le parole di Ida Bozzi, dal 
Corriere della Sera, “anche questi 
anni - dopo il Covid e durante una 
sequela infernale di conflitti - han-
no bisogno della parola dei poeti: 
non perché la poesia ci guarisca, 
o almeno non direttamente, ma 
perché può accendere una pic-
cola luce nel buio”. Se quando 
si regalano romanzi si regalano 
storie, quando si regalano poesie, 

si regalano sogni. È questo l’invito 
che rivolgo ai lettori mentre mi con-
gedo. Parafrasando una canzone 
storica “Si chiude qui la pagina in 
comune… Vi lascio una poesia, 
da indossare sopra il cuore, da so-
gnare se avrete sonno... per farvi 
compagnia...”.
Spesso si pensa che la poesia 
sia qualcosa di “astratto”, eppure 
nulla è più concreto. La poesia “è 
come un paio di occhiali da in-
filare con attenzione per vedere, 
della realtà, quello che di solito 



Notizie fuori dal Comune - CRONACA

Parole? 
Sì, di aria - 
e nell’aria 
perdute. - 
Tu lascia 

che mi perda 
tra le parole, - 

lasciami essere 
aria su labbra, - 

un soffio 
vagabondo 

senza sagoma 
Ostavio Paz

non vediamo” (“La poesia salva la 
vita”, di D. Biasutti). Non ci sono 
elementi oggettivamente poetici, 
“il lauro si è stancato di essere po-
etico” acclamava Garcìa Lorca, 
ma ogni momento della vita può 

divenire poetico, dipende da 
come lo guardiamo, siamo 

noi a renderlo unico, sor-
prendente, misterioso, 
non banale. Natural-

mente il poeta accompa-
gna le immagini alle parole, 

così anche le parole diventano 
oggetti, e, come tali, possono 
essere chiare e luminose, strette 
e oscure, grasse (piene di “o”), 
molli (piene di “i”), dure (piene di 
“t,r,c”), veloci (piene di “z”), o len-
te (piene di “gn” e “nt”).

Concludo con le parole della Bia-
sutti, in cui credo fermamente: “In 
una società che tiene sempre più 
conto dell’utile, l’inutilità della po-
esia appare sempre più indispen-
sabile”. La poesia unisce il nostro 
corpo alla nostra mente, alimentia-
moli, teniamo sul comodino una 
raccolta di poesie, perché… è po-
eta anche chi legge.

Vi lascio un invito: mandateci UNA 
VOSTRA POESIA DEL CUORE, 
una che vi ha fatto soffrire, amare, 
sognare, non anonima, ma, anzi, 
personalissima – mandatela all’indi-
rizzo della Redazione periodicoco-
munale@comune.bernareggio.mb.it 
– la renderemo preziosa a chi verrà 
dopo di noi – GRAZIE



Il mio viaggio a...

TESTI
Giulia Veronelli
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“Vuoi vivere 
felice? 

Viaggia con 
due borse: 

una per dare, 
l’altra 

per ricevere” 
J.W. 

von Goethe

Sabato, 24 Febbraio 2024, presso la Gal-
leria SPAZIO CREATIVO, in via Dante 1, 
è stata inaugurata la 2^ Mostra Fotogra-
fica “IL MIO VIAGGIO A…”, organizzata 
dall’Associazione Politeama con la collabo-
razione del Gruppo Fotografico Chignole-
se e i fotografi Angelo Limonta e Fiorenzo 
Carzaniga. 
Il viaggio nasce dalla volontà di esplorare 
nuovi orizzonti e nuove realtà. In questa mo-
stra la narrazione viene rappresentata con 
la fotografia che descrive, documenta ed 
esprime emozioni. Percorrendo la Galleria 
si ha modo di girare il mondo: le foto ci re-
galano splendide lenti per tornare a guardar-
lo con rinnovata meraviglia. Sfilano infatti 
davanti ai nostri occhi immagini di Paesi 
lontani, quali l’Indonesia con i suoi in-
quietanti vulcani, la Grecia con il 
suo mare abbagliante, e vicini, 
come la Toscana con le sue 
dolci colline…. Ogni scat-
to rappresenta il tempo 
che si ferma, ogni 
scatto ci fa sco-
prire angoli 
sconosciuti 
o già 
v i s i -
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“Mi piace 
quel momento 
in cui il mondo 
mi scorre attorno, 
non amo avere 
la distrazione 
di una meta 
voglio solo 
restare lì 
e viverlo”
Fiorenzo 
Carzaniga

tati, ma che sempre riescono a 
suscitare in chi li osserva emozio-
ni diverse e personali, sentimenti 
di stupore, di sorpresa, di gioia! 
Numerose le persone presenti, 
tra le quali l’Assessore alla Cultu-
ra, Stefano Crippa, e il Presidente 
del Consiglio Comunale, Gianluca 
Piazza che hanno espresso la loro 
soddisfazione nel vedere valorizza-
ta la Galleria con questa splendida 
esposizione. 

La Mostra resterà aper-
ta fino al 24 Marzo e noi 
vi invitiamo a visitarla: è 
davvero un’occasione per una 
pausa, per mettere a riposo la 
mente ed immergerci in un sogno 
ad occhi aperti.
“Che forza strana e ammaliante, 
e trascinante e piena d’incantesi-
mo in questa parola: viaggio! E 
com’è pieno esso stesso d’incan-
tesimo, il viaggio!” (N. V. Gogol)
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“Sono innamorato di città che non 
ho mai visitato e di persone che 
non ho mai incontrato”: le paro-
le dello scrittore statunitense John 
Green esprimono un sentimento 
che sicuramente sarà nato nelle 
menti e nei cuori dei tanti spetta-
tori accorsi alle serate de “L’uomo, 
il viaggio, la natura”, un ciclo di 
incontri dedicato ai reportage foto-
grafici che i globetrotter bernareg-
gesi - ma non solo - hanno realizza-
to nel loro peregrinare in lungo e in 
largo sul globo terrestre.
A questo proposito abbiamo con-
tattato Nadio Limonta, l’ispiratore 

dell’iniziativa, che da anni mette a 
disposizione della comunità il pro-
prio impegno per la buona riuscita 
degli incontri.
Nadio ricorda che l'idea di or-
ganizzare questo progetto nasce 
alla Casa del Popolo nel 2015, 
quando, parlando con alcuni ami-
ci appassionati come lui di viaggi, 
prende forma l’idea che sareb-
be bello condividere le emozioni 
provate guardando insieme foto e 
filmati fatti, così da conoscere cit-
tà, culture e nazioni diverse dalle 
nostre. Nel 2017 prende il via la 
collaborazione con l’Amministra-

Viaggi 
e viaggiatori

TESTI
Massimo Ranalli



“Tieni un capo 
del filo – 

con l’altro capo 
in mano – 
io correrò 

nel mondo” 
Margaret 

Mazzantini

zione Comunale e le proiezioni 
della serie “Viaggi & viaggiatori: 
immagini e racconti dal mondo” 
vengono suddivise tra la Casa del 
Popolo e l’Auditorium della Biblio-
teca Comunale. Nel 2018, con la 
disponibilità del nuovo Auditorium 
di via Morselli e la maggiore offer-
ta di foto naturalistiche, l’iniziativa 
cambia aspetto e titolo: “L’uomo, il 
viaggio, la natura”: dalle 5 proie-
zioni iniziali si arriva alle 12/14 
attuali, mantenendo la cadenza 
quindicinale e “alternando i viag-
gi alla Casa del Popolo e le foto 
naturalistiche all’Auditorium Comu-

nale”, dove l’impianto attuale per-
mette di apprezzare al meglio la 
qualità delle immagini.
Nadio traccia un bilancio estrema-
mente positivo dell’iniziativa: “il sa-
lone della Casa del Popolo è sem-
pre affollato e anche all’Auditorium 
le presenze non sono mai sotto la 
settantina di persone, arrivando, a 
volte, a superare il centinaio: per 
un’iniziativa che dura diversi mesi, 
questo è certamente un risultato più 
che buono”. 
Infine, Limonta rivolge ai berna-
reggesi un invito alla partecipa-
zione, sottolineando “la qualità 
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sempre alta delle presentazioni” e 
la possibilità “di avvicinarsi a una 
natura e a un mondo che a volte 
può essere poco conosciuto”, invi-
tando “tutti i cittadini che volessero 
presentare le proprie foto a farsi 
avanti senza alcun timore” e ringra-
ziando “tutti i fotografi che in questi 
anni hanno partecipato all’iniziati-
va, perché senza di loro tutto ciò 
non si sarebbe realizzato”.

E noi, esortandovi a consultare il 
calendario delle iniziative ancora in 
corso al link https://www.comune.
bernareggio.mb.it/it/events/cultu-
ra-l-uomo-il-viaggio-la-natura-15-03, 
ringraziamo Nadio Limonta e la sua 
passione per il viaggio e la scoper-
ta. Perché, come recita sant'Agosti-
no, “Il mondo è un libro, e quelli 
che non viaggiano ne leggono solo 
una pagina”.

Notizie fuori dal Comune - CRONACA
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TESTI
Patrizia Spada

Abbiamo sentito, per questo servi-
zio, l’Assessore Angelina Marcella, 
in qualità di Assessore all’Ambiente 
e all’Ecologia. Buongiorno Asses-
sore, dopo il successo degli Orti 
Comunali, arriva quello – peraltro 
anticipato – di Orto facile, una serie 
di incontri a carattere più “agricolo”. 
Cosa si nasconde, se così possiamo 
dire, dietro questo desiderio di terra?

Coltivare un orto non è più conside-
rata un’attività riservata alle fasce 
anziane della popolazione; si nota 
infatti un accresciuto interesse da 
parte di giovani e anche giovanis-
simi verso l’agricoltura domestica, 
dettato dal bisogno di recuperare 
un rapporto diretto con la natura e 
con la terra oltre che dall’attenzio-
ne verso una dimensione naturale e 
genuina dell’alimentazione.
Oltre agli indubbi vantaggi dell’au-

toproduzione di cibo sano, l’orto 
contribuisce a stabilire un contatto 
con la terra in un tempo dominato 
dalla vita urbanizzata e dalla tec-
nologia; l’occasione per osservare 
la meravigliosa complessità della 
vita e per riacquistare la manualità 
mortificata da troppe ore passate 
al computer. Le mani nella terra ri-
lassano, si impara a dare valore al 
cibo, a non sprecarlo, a condivide-
re non solo le eccedenze ma anche 
le esperienze e i progetti.

Abbiamo visto che Francesco 
Ghezzi non è semplicemente un 
orticoltore, ma è anche il presiden-
te di una importante Associazione. 
Ce lo vuole presentare?

Francesco Ghezzi è un giovane 
agricoltore bernareggese che, 
come lui stesso dichiara, ha impa-

Orto facile
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rato a guidare il trattore ancora pri-
ma del triciclo. Dal 2008 conduce 
l’Azienda Agricola Villa Licia i cui 
ortaggi sono coltivati nel rispetto 
del ciclo naturale delle stagioni e 
con il metodo dell’agricoltura biolo-
gica; dedica una particolare atten-
zione ai sapori della tradizione e 
al recupero delle varietà autoctone 
la cui memoria rischia di perdersi 
nel tempo quali, ad esempio, la 
patata bianca di Oreno e il pepe-
rone lombardo di Brianza. È stato 
recentemente nominato Presidente 
della sezione di Milano-Lodi-Mon-
za/Brianza dell’Agia, Associazio-
ne Giovani Imprenditori Agricoli.

C’è anche un’inversione di tenden-
za rispetto alle coltivazioni tradizio-
nali, poiché l’indirizzo è quello di 
un orto biologico fin dalla prepa-

razione del terreno. È una moda o 
una necessità?

La nuova frontiera dell’agricoltura è 
l’agroecologia, detta anche agri-
coltura conservativa, una necessità 
riconosciuta anche da grandi orga-
nizzazioni internazionali come la 
FAO. Le risorse naturali sono sempre 
più limitate ed è necessario ridurre 
la dipendenza dai combustibili fos-
sili; le guerre ancora in atto hanno 
reso evidente quanto sia importante 
dipendere il meno possibile da fonti 
alimentari altrui; l’agroecologia in-
vita ad una svolta ecologica nella 
produzione di cibo e all’autosuffi-
cienza alimentare locale. 

Bene, ringraziamo l’Assessore An-
gelina Marcella, e auguriamo il 
pieno successo dell’iniziativa.
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“Se con il tacco 
ti vedrai alta, 
con l’amore 
per te stessa 
ti vedrai 
immensa” 
F. Kahlo

Un altro 8 marzo è trascorso e, 
nonostante si tenda ad etichetta-
re questa giornata come la “festa 
della donna”, in realtà ogni anno 
commemoriamo la Giornata Inter-
nazionale per i Diritti delle Donne. 
Definizione che porta con sé il con-
cetto di donna come membro della 
società e non solo come genere. A 
qualcuno potrebbe sorgere un dub-
bio: ha ancora senso in Italia, nel 
2024, ricordare questa giornata? 
La risposta non è semplice né imme-
diata, ma può essere dedotta da 
un’attenta analisi di cosa significhi 
essere donna oggi. In molti territori 
le donne godono di diritti inferiori 

a quelli degli uomini, in altri non ne 
hanno per nulla. Ci sono Paesi in 
cui alle donne non sono concessi 
il diritto di espressione o del pro-
prio corpo e la propria libertà. In 
questi contesti, le donne – prive di 
indipendenza economica - vengo-
no ridotte al silenzio e all'oscurità, 
concedendo ad altri (uomini) il po-
tere sulla loro stessa vita. 
Questo problema parrebbe essere 
debellato in un Paese come il no-
stro, ma per avere un quadro reali-
stico della situazione è necessario 
riflettere su quanti e quali passi 
abbiamo fatto, senza dimenticare 
che la nostra è una società che 

8 marzo 2024:
racconti di donne
in parole e note

TESTI
Elisabetta Caleffi
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“Nessuna lotta 
può concludersi 
vittoriosamente 

se le donne non 
vi partecipano 

a fianco 
degli uomini” 

Malala 
Yousafzai

continua a perpetuare le discri-
minazioni di genere. Siamo uno 
dei Paesi europei con il più alto 
gender pay gap, sentiamo parla-
re ogni giorno di donne uccise da 
amori malati, donne ridotte a meri 

oggetti e sottoposte ad aspettati-
ve tradizionali (famiglia) piut-

tosto che invitate alla gra-
tificazione personale 
(carriera professionale). 

Anche il concetto di fem-
minilità continua ad essere 

limitante e calato dall’alto. 
Per tutti questi motivi l’Amministra-
zione Comunale di Bernareggio 

ha organizzato una serata “dedi-
cata”, ideale per esprimere la vo-
lontà di non rimanere immobili, e 
sensibilizzare la comunità sulla ne-
cessità di un mondo equo per tutti, 
donne e uomini. La sera dell’8 mar-
zo, presso l’auditorium Europa, si 
è tenuto l’evento “Donne in Parole 
e Note”, che ha visto l'intervento 
del Corpo Musicale Pier Luigi da 
Palestrina e del Gruppo Teatrale 
Bagai. Uno spettacolo che ha sa-
puto trasmettere, con la musica e le 
parole, la figura della donna nello 
spazio e nel tempo, attraverso bra-
ni, fiabe, storie e racconti.

Mony’s Care, a Bernareggio 
il luogo giusto per ritrovare benessere, serenità ed equilibrio

Mony’s Care
di Monica Stucchi

Lo studio si trova in 
via Donizetti, 8

20881 Bernareggio (MB)

Per maggiori informazioni: 
consultare il sito www.monyscare.com

la pagina FB "Mony's Care"
chiamare lo 039.6900107 o il 335.8006868

scrivere a mony.stucchi@gmail.com

continua sul prossimo numero...

...continua dal numero precedente

La reflessologia del piede è da tem-
po valido strumento operativo per il 
nostro benessere. È una metodica in 
cui viene dato particolare risalto alle 
corrispondenze tra i vari distretti del 
corpo e particolari zone reflessologi-
che del piede.

L’assunto da cui parte è la constatazione che si possono stimolare certe 
zone del corpo manipolando corrispondenti aree del piede. La tecnica è 
molto semplice, si può dire che è una forma di “terapia” alquanto piacevole, 
capace di porre sollievo ai disagi sintomatologici. Semplice certamente, ma 
per questo non meno efficace e sicuramente da non ritenersi una “pana-
cea” per ogni male né un rimedio universale. Se viene praticata da terapisti 
professionalmente preparati, è logico che si possano attendere dei risultati 
validi. Rispetto ad altri metodi “alternativi”, presenta il grosso vantaggio 
di non avere controindicazioni, sia in rapporto all’età, sia in relazione alle 
manifestazioni di effetti collaterali indesiderati, ed è applicabile, con ottimi 
risultati, a molte problematiche fisiche. Inoltre, vi è la possibilità, attraverso 
la manipolazione del piede, di effettuare un “accertamento dello stato di sa-
lute generale” che permette alla reflessologia del piede di qualificarsi come 
tecnica non solo “riequilibrante”, ma valido strumento di analisi. Abbiamo 
parlato di accertamento e non di diagnosi, che è di competenza del medico 

formulare, dopo le opportune verifiche interdisciplinari. In reflessologia non 
si fanno miracoli: si usano solo tecniche corrette di ricerca e di manipolazioni 
per sfruttare le capacità informative e “curative” del piede stesso.
La salute è un bene prezioso che non si dovrebbe mai compromettere con il 
rischio di perdere. Possiamo definire la reflessologia del piede come una meto-
dica che mira a ridurre ed eliminare gli squilibri che generano situazioni di stress 
e di tensione. Essa raggiunge tale risultato attraverso il miglioramento della 
circolazione sanguigna e linfatica e il riequilibrio generale del sistema nervoso.
Il piede è in grado di riequilibrare le funzioni dell’organismo sia che esse risulti-
no esaltate sia che risultino depresse. È necessario puntualizzare che, quando 
noi stimoliamo un organo nella zona che gli corrisponde nel piede, altro non 
facciamo che attivare punti nevralgici della circolazione sanguigna e linfatica, 
permettendo agli impulsi nervosi, che in quel momento risultano bloccati da 
qualche parte, di percorrere liberamente le vie nervose. Molti hanno capito 
che un buon trattamento reflessologico restituisce una prorompente e rin-
novata vitalità. L’esame del piede consente al reflessologo di individuare in 
quali parti del corpo ci siano disarmonie e attraverso l’intervento successivo 
da mettere in atto, il trattamento necessario al ritorno dell’equilibrio.
Lo studio del rapporto piede - colonna vertebrale – postura è stato parti-
colarmente approfondito dal Dottor Robert St. John, il quale si è occupato 
molto di patologie prenatali. Dalle sue ricerche risulta indubitabile che le 
varie zone della colonna vertebrale hanno esatte corrispondenze nel piede.

COS’È LA REFLESSOLOGIA PLANTARE
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Eraldo Agostini:
un ricordo

TESTI
Patrizia Spada 

Più rileggo le parole di Serena e 
più ripenso alla parabola dei ta-
lenti che, a un alto valore cristiano, 
ne unisce uno indiscutibile sul piano 
pedagogico. Nato nel ‘39 in una 
umile famiglia vimercatese, Eraldo 
Agostini iniziò piccolissimo ad es-
sere di aiuto al bar della madre. 
Particolarmente dotato, su consi-
glio dei docenti venne avviato agli 
studi commerciali e conseguì il di-
ploma di Ragioneria presso l’Istituto 
Mosé Bianchi di Monza senza po-
ter tuttavia coronare il suo grande 

desiderio: proseguire gli studi con 
l’Università. Forse anche per questo 
motivo ha creduto così fermamente 
nell’educazione e nella cultura, e 
ha dedicato 30 anni della sua vita 
“bernareggese” all’Asilo Gaetano 
Bonacina in qualità di Presidente, 
oltre che all’ambito parrocchiale e 
a quello comunitario, come socio 
della Cooperativa Millemani.
Una volta diplomato cominciò a la-
vorare in quella che, per una serie 
di passaggi, divenne la VIRMA, 
da lui fondata nel 1972, un’azien-

“Accanto” 
è un luogo 
privilegiato.



“Agli uomini 
di cuore… 
a tutti quelli 

che ancora si 
commuovono… 
a tutti i cavalieri 

erranti…” 
M. 

de Cervantes

da che lo ha visto a fianco della 
figlia Serena, che oggi lo ricorda 
con commozione, non solo come 
un padre affettuoso, ma anche 
come un “capo” invidiabile. A lei 
si uniscono Gisella e Giovanna, la 

moglie Virginia, e i 6 nipoti.
Le vite degli altri ci permet-

tono di riflettere sulla no-
stra, così ci rendiamo 
conto che a volte si 

vive con noncuranza, al-
tre con vanità, ed altre anco-

ra con responsabilità, riuscendo 
a coltivare i talenti che la vita ha 
donato. A un certo punto della 
mia vita professionale anch’io mi 
sono trovata accanto il sig. Eraldo 
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Agostini. “Accanto” è un luogo 
privilegiato. Ci capita di vivere 
dietro a qualcuno, raramente da-
vanti, ma “accanto” troviamo solo 
le persone veramente affidabi-
li. Perciò il suo “conti su di me” 
è stato un regalo alla scuola che 
mi trovavo a coordinare, a cui ho 
potuto rispondere solo con la mia 
gratitudine. Il sig. Agostini cre-
deva sinceramente nel connubio 
scuola/lavoro perché era convin-
to che dalla sintonia dei due am-
bienti potesse nascere una sana 
armonia sociale. 
E lo credo anch’io: “tre dita ten-
gono la penna – diceva Umberto 
Eco – ma il corpo intero lavora”.



21

TESTI
Francesco Stucchi

Riceviamo e volentieri pubblichiamo 
l’aggiornamento dell’Associazione 
di Volontariato del Parco Rio Vallone.

La AVPC Rio Vallone OdV è l’As-
sociazione di Volontariato che 
svolge il servizio di Protezione 
Civile per i Comuni di Bellusco, 
Bernareggio, Mezzago e Sulbia-
te - è nata nel 1999, per cui il 19 
maggio prossimo festeggeremo, 
con tutti i cittadini che lo desidera-
no, il 25° anno di attività, presso 
la nostra sede di Aicurzio in Via 
per Sulbiate, 4. In questi anni ab-

biamo svolto diverse attività, sia 
sul nostro territorio che su quello 
nazionale: dalla piena del Po del 
2000, ai terremoti di L’Aquila, 
Mantova e Amatrice, alle alluvioni 
in Liguria, Romagna e Toscana.
L’attuale normativa sul Volontaria-
to prevede che i Comuni conven-
zionati possano coprire, tramite 
rimborsi, le spese ordinarie, mentre 
gli investimenti devono trovare al-
tri canali di finanziamento, perciò 
ci siamo attivati svolgendo anche 
altri servizi, come l’assistenza alle 
più varie manifestazioni, sportive 

Associazione Parco 
Rio Vallone - 25 anni:
AUGURI!
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“La generosità 
significa dare 
più di quello 

che puoi, 
l’orgoglio sta 
nel prendere 
meno di ciò 

di cui hai 
bisogno” 

K. Gibran

o ricreative, ricavando un contri-
buto a favore dell’Associazione. I 
cambiamenti climatici d’altra par-
te hanno fatto aumentare anche le 
emergenze di tipo idrogeologico, 
e noi ci stiamo formando e attrez-

zando per riuscire ad affrontare 
al meglio queste calamità. 

Svolgiamo servizi per il 
parco PANE e per il 
Parco Adda Nord trat-

to della Provincia MB. 
Alcuni volontari, anche per 

mantenersi aggiornati, duran-
te l’estate, utilizzano parte delle 
loro ferie a favore del servizio 
di prevenzione incendi boschivi 
sull’Isola d’Elba.
Il Comune di Bernareggio ha ac-
quistato direttamente, e tramite 
compartecipazione al bando re-
gionale, delle attrezzature che ha 
poi concesso in comodato d’uso 
all’Associazione. Sono attrezza-
ture funzionali ad affrontare il ri-
schio idrogeologico: una idrovora 
e un miniscavatore.

Una ventina di anni fa abbiamo 
acquistato dall’AMSA di Milano 
un’autobotte (dismessa e imma-
tricolata nel 1988) che abbiamo 
poi adattato, attrezzato e reimma-
tricolato come mezzo a supporto 
dell’attività di antincendio boschivo, 
abbiamo poi formato i volontari per 
questa attività e per l’acquisizione 
della patente C.
L’autobotte è stata richiesta come 
supporto alla pulizia dal fango a 
seguito dell’alluvione sia in Liguria 
nel 2011 che lo scorso anno in Ro-
magna e in Toscana.
Abbiamo deciso di partecipare a 
un bando del Dipartimento Na-
zionale per sostituire il mezzo. La 
nuova autobotte, più flessibile, con 
la gru e un cassone sostituibile, il co-
sto si aggira intorno ai 320.000 €, 
il finanziamento coprirà al massi-
mo il 75%, rimarranno a carico 
dell’Associazione circa € 79.000, 
per questo stiamo proponendo alle 
aziende del territorio una eroga-
zione liberale che possono detrarre 



Notizie fuori dal Comune - CRONACA

“Il valore 
di una persona 
risiede in ciò 
che è capace 
di dare 
e non in ciò 
che è capace 
di prendere” 
A. Einstein

dalle tasse. A questa iniziativa pos-
sono partecipare anche i singoli 
cittadini con una erogazione libera-
le che possono detrarre dal proprio 
imponibile fino a un massimo del 
10% del proprio reddito. 
L’erogazione liberale deve essere 
tracciabile e deve avvenire quindi 
con un bonifico intestato a: 
Associazione Volontari Protezione 
Civile Rio Vallone Odv

IBAN: 
IT64O0845332490000000902392
Consigliamo di comunicarci l’avve-
nuto bonifico al sito mail: 
progetto@avpcriovallone.org 
Grazie.

Un GRAZIE da parte della Redazio-
ne, a nome di tutta la cittadinanza, 
la quale non può che trarre vantag-
gi dal lavoro dei VOLONTARI!
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CTL3  
ATLETICA

La società è nata nel 1995 sulla base del 
Gruppo Sportivo Bernareggese.
Con la realizzazione dell’impianto sporti-
vo ctl3 e relativa pista di atletica gli oriz-
zonti della società si sono allargati. Dal 
2001 sono entrati a far parte della società 
il tecnici Passoni Pasqualino e la moglie 
Faccio Laura atleta che ha vestito più volte 
la maglia azzurra. Elemento fondamentale 
il Sig. Tornaghi Giuseppe, presidente della 
società dal 1995 al 2024.
Opera nel territorio con corsi per adulti, at-
tività motoria nelle scuole elementari, stage 
di preparazione in altura, ed all’interno del 
centro sportivo ctl3 sviluppa con un nutrito 
gruppo di atleti tutte le discipline della  atle-
tica leggera. Si parte dagli 8 anni sino agli 
assoluti (16-35 anni) di entrambi i sessi.
Il settore amatoriale da continuità a quegli 
atleti che con il passare del tempo non per-
dono la passione per la atletica. Innume-
revoli i risultati ottenuti dagli atleti passati 
dal ctl3 . Tra questi vi sono partecipazioni 
ai campionati mondiali,europei e P.O, ri-
sultati che sono la risultante di un lavoro 
quotidiano e appassionato, seguendo un 
percorso atto a stimolare e favorire una 
sana attività fisica. Viene favorita la socia-
lizzazione, nella attività ci sono gli stage 
di vacanza/allenamento.

Il direttivo è composto persone tutte indi-
spensabili per il buon funzionamento della 
società.
Cogliamo l’occasione per ricordare l’ec-
cezionale lavoro svolto dalla signora Villa 
Fiorella scomparsa il 16 gennaio 2024, 
lei che è stata una dei fondatori della so-
cietà sin dal 1995. Il suo incarico, tesorie-
re, terminato nel 2021 quando ha deciso 
di lasciare il posto ai più giovani ma senza 
mai allontanarsi dal gruppo. Noi ricorde-
remo sempre questa donna, solare piena 
di entusiasmo e soprattutto altruista.
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AVIS

L’AVIS (Associazione Volontari Italiani San-
gue) è un’associazione di volontariato 
“ODV” costituita da persone che donano 
volontariamente, gratuitamente, periodica-
mente e anonimamente il proprio sangue.
La sezione di Bernareggio è stata costituita 
il 27 Febbraio 1966. Dal 2023 è iscritta 
al Registro Unico Nazionale Terzo Settore 
(RUNTS) e fa parte della rete associativa di 
Avis Nazionale composta da circa 3400 
sedi presenti sul territorio nazionale. La 
sezione locale è presieduta da Gabriele 
Cadario che coordina il consiglio direttivo 
composto da donatori e ex donatori che of-
frono la loro opera gratuita con lo scopo di 
diffondere nella comunità locale i valori di 
solidarietà a sostegno della promozione del 
bene del dono del sangue. 
Il consiglio direttivo si rinnova ogni quattro 
anni e la prossima scadenza è fissata nel 
mese di Febbraio del 2025 quando l’as-
semblea dei soci dovrà eleggere i nuovi 
consiglieri che successivamente eleggeran-
no le cariche direttive. Sono soci di Avis Ber-
nareggio tutti i donatori che negli ultimi due 

anni saranno in regola con la donazione 
del sangue o plasma. 
Il presidente, in scadenza del secondo man-
dato, si augura che tra i soci ci siano persone 
nuove che vogliano far parte del nuovo diretti-
vo per portare un’aria di rinnovamento e nuo-
vo impulso in linea con i tempi che non pos-
sono prescindere soprattutto dall’utilizzo dei 
social per intercettare le giovani generazioni.
Dalla fondazione ad oggi sono 1272 le per-
sone iscritte nel libro dei soci, mentre attual-
mente i donatori sono 270. Tra questi ci sono 
persone che hanno largamente superato il 
centinaio di donazioni tra le quali spicca un 
donatore che ha raggiunto le 435 donazioni.
Negli ultimi 3 anni ci sono stati 63 nuovi 
iscritti e 1533 sono state le sacche di san-
gue e plasma raccolte, nella maggior parte 
nella unità di raccolta di Busnago ma anche 
presso l’ospedale di Vimercate.
Possono diventare donatori tutte le persone 
dai 18 ai 60 anni, con un peso minimo di 
50 Kg, in buona salute e che seguono uno 
stile di vita sobrio e controllato.
Informazioni più dettagliate sono disponibili 
sul nostro sito web: www.avisbernareggio.it; 
per prendere contatto scrivete a: avis.berna-
reggio@gmail.com
Saremo ben lieti di fornirvi tutte le informa-
zioni necessarie per diventare soci Avis.
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Approfondimenti
dalla Giunta

Il Consiglio Comunale di Bernareggio ha 
approvato in via definitiva il Piano di Go-
verno del Territorio; si è concluso l’iter per 
rinnovare lo strumento urbanistico più impor-
tante dell’Ente che, in continuità con il PGT 
approvato nel 2019, disegna il futuro della 
città in coerenza gli obiettivi di sviluppo so-
stenibile di Agenda 2030.

Con la Variante al PGT il Comune di Ber-
nareggio si è posto l’obiettivo di azzerare 
le previsioni di espansione su suolo libero, 
indirizzandosi invece sulla rigenerazione 
delle diverse aree dismesse.
Non sono previste aree che da agricole diven-
tano fabbricabili; al contrario, le aree agrico-
le o naturali aumentano del 3% (84.746 mq.) 
rispetto al PGT 2019 e del 5,6% (160.750 
mq.) se confrontate con il 2014.

All’interno del tessuto urbano sono presenti 
diversi piccoli immobili produttivi dismessi, 
in gran parte risalenti agli anni 60 e 70 
del secolo scorso; i cambiamenti dell’edi-
lizia produttiva e la posizione di questi im-
mobili all’interno del tessuto urbano caratte-
rizzato da un sistema stradale poco adatto 

IL PIANO DI GOVERNO DEL TERRITORIO: 
BERNAREGGIO VERSO IL 2030 

alle esigenze produttive, ne suggeriscono 
la trasformazione in residenziale anche in 
considerazione del fatto che la parte pro-
duttiva è attualmente dislocata all’esterno 
del tessuto urbano. 
L’attuazione di questo obiettivo, tramite for-
me di incentivazione che possono consiste-
re in minori oneri di urbanizzazione oppure 
maggiore volumetria, permetterà di riqualifi-
care la città esistente e recuperare i tessuti 
produttivi dismessi senza ricorrere a nuovo 
consumo di suolo.

La Variante al PGT riconosce il valore archi-
tettonico, storico e ambientale dell’antica tra-
dizione rurale testimoniata dai cortili e dalle 
cascine di Bernareggio; con l’obiettivo di 
agevolare i progetti di rigenerazione urbana 
e di recupero del centro storico e delle casci-
ne è stato predisposto un Manuale Urbanisti-
co per il centro storico che analizza puntual-
mente tutti gli edifici e detta una disciplina 
specifica all’interno del Piano delle Regole al 
fine di orientare le trasformazioni interne, con 
riferimento particolare alle corti, nel segno di 
una continuità storica, di una coerenza terri-
toriale attraverso la predisposizione di regole 
minime e indirizzi normativi ad integrazione 
della normativa del Piano.

RIDUZIONE DEL CONSUMO DI SUOLO

CENTRO STORICO E CASCINE

AMBITI DI RIGENERAZIONE URBANA
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Il vantaggio per il cittadino che vuole ristrut-
turare una parte di fabbricato è che può far-
lo in autonomia, semplicemente attenendosi 
alle regole del Manuale.

Sono previsti ulteriori Ambiti di Compen-
sazione Ambientale (ACA); si tratta di 
104.000 mq. di nuove aree da acquisire 
e da destinare a verde pubblico o servizi, 
situate prevalentemente nei quartieri nuovi, 
che oggi risentono maggiormente della 
mancanza di servizi.

La Variante individua come progetto strategi-
co il completamento e miglioramento della 
rete delle connessioni ciclabili e pedonali, 
nonché disegno complessivo di qualifica-
zione e razionalizzazione della rete della 
mobilità, anche proponendo percorsi ciclo-
pedonali alternativi a quelli veicolari.

Il Paleoalveo e la Fascia agricola orienta-
le formano una sorta di abbraccio verde 
alla città e assumono un rilievo strategico 

in quanto potenziali catalizzatori di un pro-
getto che prevede lo sviluppo di una serie 
di ambiti come aree pubbliche, sentieri e 
percorsi per un verde connesso e fruibile, 
elementi di acqua caratterizzati da una alta 
qualità paesaggistica. 
Per quanto riguarda il tema della sostenibi-
lità climatico ambientale, la Variante stabili-
sce che gli interventi edilizi dovranno essere 
a zero CO2, massima efficienza energeti-
ca e fornitura di energia pulita, drenaggio 
urbano sostenibile e adattamento al cam-
biamento climatico, rivegetazione urbana 
e produzione di servizi ecosistemici. Sono 
previsti specifici incentivi per il raggiungi-
mento di questi obiettivi “verdi”.

Angelina Marcella
Assessore Ambiente, Attività Produttive, Commercio, 
Ecologia e Rifiuti, Edilizia Privata, Urbanistica

ACA

MOBILITÀ LENTA E SOSTENIBILE

ATTENZIONE ALL’AMBIENTE E
ALLA QUALITÀ DELL’ABITARE



Nelle pagine di questo notiziario, in questi anni, 
abbiamo scritto molto raccontarvi le persone, 
il territorio, l’ambiente, la cultura, la scuola, lo 
sport della nostra Bernareggio. Tante parole per 
condividere con i nostri cittadini il nostro per-
corso: qui, in questo parole, 5 anni in 5 parole.
CONCRETEZZA
Essere Amministratore locale in un paese come 
il nostro chiede di occuparsi quotidianamente 
delle questioni in modo molto diretto e con mol-
ta concretezza. Condividiamo questo motodo: 
per risolvere i problemi o almeno provarci. Ci 
siamo messi in gioco, con le nostre capacità e i 
nostri limiti, con entusiasmo che a volte lascia-
va il passo allo sconforto. Abbiamo realizzato 
tanti progetti, alcuni molto complessi. Tanti altri 
ne avremmo ancora nel cassetto...
RESPONSABILITÀ
I nostri progetti, le nostre idee e prospettive sono 
state sempre caratterizzate da un forte senso di 
responsabilità: una guida per ogni nostro passo 
che ci ha fatto spesso anche dire qualche “no” 
quando si trattava di non illudere qualcuno.
PRIORITÀ
Un paese di quasi 12.000 abitanti è espressio-
ne di una comunità molto variegata che espri-
me diverse esigenze e diversi bisogni. Abbiamo 
scoperto una Bernareggio ricca di straordinarie 
diversità e peculiarità. Abbiamo cercato di ascol-
tare e comprendere le istanze e poi, assumen-
docene la responsabilità alla quale siamo stati 
chiamati, abbiamo valutato e fatto delle scelte 
dandoci delle priorità: l’inclusività, la solida-
rietà, la sostenibilità, la sicurezza e la legalità. 

CINQUE ANNI DI...

LEGAMI
Abbiamo vissuto 5 anni di inteso lavoro ed im-
pegno quotidiano, ma abbiamo anche vissuto 
5 anni di relazioni dentro e fuori dal municipio 
che hanno lasciato il segno. I volti delle perso-
ne: i bambini e i ragazzi delle scuole, i cittadini 
impegnati nelle tante associazioni, gli sportivi, 
i dipendenti del comune, i cittadini che per le 
più svariate motivazioni abbiamo incontrato, i 
consiglieri comunali e i membri delle consulte, 
e tutte le persone incontrate nei tanti momenti 
allegri e leggeri, quelli intensi e anche quelli più 
drammatici. Momenti che non si dimenticano. 
GRATITUDINE
Dietro alla fatica di un impegno h24, a servi-
zio dei cittadini, resta una grande gratitudine. 
Ed è per questo che ringraziamo tutti voi, che 
in questi anni ci avete aiutato ponendoci an-
che visioni diverse dalle nostre per provare a 
capire meglio il nostro paese. 

Il nostro augurio è che quanto realizzato a Ber-
nareggio, innovando e consolidando le oppor-
tunità di crescita della nostra comunità, possa 
essere portato avanti anche in futuro, nell'ottica 
di un costante miglioramento e dello sviluppo 
verso la solidarietà condivisa.
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Jamila Abouri, Paola Brambilla, Stefano 
Crippa, Angelina Marcella, Luigi Villa
La Giunta Comunale
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Il Consiglio
Comunale

Per il ricevimento del Sindaco 
e degli Assessori contattare la Segreteria
039 9452119

Mail

Deleghe

Andrea Esposito (SINDACO)
BERNAREGGIO PER TUTTI

sindaco@comune.bernareggio.mb.it
Finanze, Personale, Polizia Locale
Servizio Demografico

Paola Brambilla (VICESINDACO)
BERNAREGGIO PER TUTTI

paola.brambilla@comune.bernareggio.mb.it
Politiche del Lavoro, Politiche Giovanili, 
Pubblica Istruzione

Jamila Abouri (ASSESSORE)
BERNAREGGIO PER TUTTI

jamila.abouri@comune.bernareggio.mb.it
Comunicazione Istituzionale, Gemellaggio, 
Politiche Sociali, Servizio Alloggi, Urp

Stefano Crippa (ASSESSORE)
BERNAREGGIO PER TUTTI

stefano.crippa@comune.bernareggio.mb.it
Cultura, Sport, Tempo Libero

Angelina Marcella (ASSESSORE)
BERNAREGGIO PER TUTTI

angelina.marcella@comune.bernareggio.mb.it
Ambiente, Attività Produttive, Commercio, 
Ecologia E Rifiuti, Edilizia Privata, Urbanistica

Luigi Villa (ASSESSORE)
BERNAREGGIO PER TUTTI

luigi.villa@comune.bernareggio.mb.it
Arredo Urbano, Lavori Pubblici, Mobilità

Benedetta Bottoli
BERNAREGGIO PER TUTTI

benedetta.bottoli@comune.bernareggio.mb.it

Marco Destro
BERNAREGGIO PER TUTTI

marco.destro@comune.bernareggio.mb.it

Francesco Gerli
BERNAREGGIO PER TUTTI

francesco.gerli@comune.bernareggio.mb.it

Tommaso Limonta
BERNAREGGIO PER TUTTI

tommaso.limonta@comune.bernareggio.mb.it

Gianluca Piazza
BERNAREGGIO PER TUTTI

gianluca.piazza@comune.bernareggio.mb.it

Daniele Zangheri
BERNAREGGIO PER TUTTI

daniele.zangheri@comune.bernareggio.mb.it

Emanuela Baio
VITA NUOVA PER BERNAREGGIO E VILLANOVA

emanuela.baio@comune.bernareggio.mb.it

Mario Pennacchioni
VITA NUOVA PER BERNAREGGIO E VILLANOVA

mario.pennacchioni@comune.bernareggio.mb.it

Vincenzo Bannino
VITA NUOVA PER BERNAREGGIO E VILLANOVA

vincenzo.bannino@comune.bernareggio.mb.it

Marco Besana
VITA NUOVA PER BERNAREGGIO E VILLANOVA

marco.besana@comune.bernareggio.mb.it

Stefano Tornaghi
LEGA SALVINI LOMBARDIA

stefano.tornaghi@comune.bernareggio.mb.it
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Bernareggio
per Tutti

QUANDO SI CHIUDE UNA PORTA... 
SI APRE UN PORTONE

Questo è l’ultimo articolo pubblicato sull'In-
formatore comunale di questo mandato. 
Sono stati 5 anni ricchi di lavoro, anche se 
qualche volta non visibile, ma sempre rea-
lizzato con impegno, dedizione e passione 
da tutta la squadra di Bernareggio per Tutti.
Vogliamo ora dare uno sguardo al futuro: 
per costruire un nuovo programma, un pro-
gramma che inevitabilmente terrà conto di 
quanto già realizzato, ma che saprà anche 
cogliere le nuove sollecitazioni scaturite da 
nuovi bisogni e nuove prospettive, portando 
elementi di innovazione. 
Il Gruppo uscente passa il testimone al nuo-
vo candidato Sindaco – Gianluca Piazza 
– e alla nuova squadra che sta prendendo 
forma. Si intende lavorare per migliorare e 
quindi rendere Bernareggio un paese più 
sicuro rispetto alla mobilità, più vario rispet-
to ai progetti educativi, ai servizi per le per-
sone fragili, più ecosostenibile e inclusivo di 
quanto già non sia.
La variante al PGT approvata lo scorso 12 
marzo conferma quanto già avviato in que-
sti anni in tema di protezione ambientale: 
anzi, amplia le aree verdi limitando quelle 
edificabili, introduce nuove regole per cre-
are spazi attrezzati e per un recupero delle 
corti. Il Gruppo in futuro dovrà applicare 
concretamente le regole stabilite per favo-
rire uno sviluppo più armonioso del paese. 
Si impegnerà anche per avviare uno studio 

approfondito del traffico, tema molto sentito 
da ogni cittadino di Bernareggio, affidando 
ad esperti lo studio della materia. 
Non abbiamo la bacchetta magica, ma ga-
rantiamo un impegno forte e significativo. 
Sono da completare le opere già avviate, 
che contribuiranno a dare un nuovo volto al 
paese. Una su tutte, il nuovo Palazzo della 
cultura bernareggese, il Palazzo Landriani, 
che darà impulso allo sviluppo culturale e 
sociale della collettività. Ci impegneremo a 
sostenere le associazioni (sociali e culturali), 
a potenziare i servizi sociosanitari presso 
Palazzo Solera Mantegazza e a Villanova 
(anche con il recupero di beni già in posses-
so del Comune), e a sostenere lo sviluppo 
ciclo-pedonale con nuove piste.

Ringraziamo i consiglieri uscenti, gli asses-
sori ed il Sindaco Andrea Esposito, e salutia-
mo il nuovo candidato Sindaco, Gianluca 
Piazza con la nuova squadra. Siamo certi 
che lavoreranno nello spirito che è stato il 
nostro, con onestà e trasparenza, favoren-
do la partecipazione di tutti.

La nuova squadra verrà presentata 
domenica 14 aprile 2024 

alle ore 9.30 
presso l’Auditorium delle Scuole Medie 

di Via Europa

VI ASPETTIAMO!

Alle liste che si sono presentate alle elezioni amministrative del 2019 e che sono rappresentate in Consiglio Comunale è data possibilità di pubblicare un articolo 
della lunghezza di una pagina. Il testo potrà essere corredato dal simbolo della Lista e dovrà riguardare esclusivamente temi di carattere locale 
(art. 8 del Regolamento del Periodico Comunale, approvato in Consiglio Comunale il 17/09/2014).
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Vita nuova per
Bernareggio e Villanova

A BERNAREGGIO VA TUTTO BENE. O NO?

Per la preparazione alle elezioni per il rinno-
vo del Consiglio Comunale, la maggioran-
za ha pensato bene di inviarci un volantino 
illustrante le “magnifiche sorti e progressive” 
di Bernareggio. Il titolo è “La nostra Berna-
reggio” – Perché insieme abbiamo guarda-
to al futuro con fiducia – Questi i risultati”. 
Ma perché non intitolarlo “Tutto ben, mada-
ma la marchesa”? E poi l’invito a guardare 
al futuro. E già, al futuro, perché il presen-
te e il recente passato dicono qualcosa di 
diverso. Come esempio, faremo riferimento 
ad alcune interrogazioni che il nostro grup-
po ha presentato nell’ultimo anno.
• Ambiente urbano. L’ambiente urbano di 

Bernareggio risulta degradato: sporcizia 
per le strade, cestini dei rifiuti rotti e, so-
vente, escrementi dei cani per le vie di 
Bernareggio, anche quelle più “in vetri-
na”. Nel marzo dello scorso anno abbia-
mo fatto rilevare, con una interrogazione, 
la situazione critica della sporcizia dovuta 
agli escrementi; il Sindaco ci ha risposto 
che sostanzialmente non si poteva fare 
nulla. Ma sistemare i cestini rotti no? E au-
mentarne il numero no? E mettere qualche 
telecamera sulle vie più “critiche” no?

• Assistenza. Il nostro comune si affida per 
questo servizio ad Offertasociale. Ma 
questa realtà è senza direttore generale 
e CDA da circa 6 mesi. Come fa un ente 
con questa situazione di governo a garan-
tire i servizi? Interrogato al riguardo (feb-

braio u.s.) il sindaco ci ha detto che non 
ci sono problemi. Ma azioni specifiche ce 
ne sono? Si stanno valutando alternative? 
Neanche l’ombra.

• Parcheggi nel centro storico. L’età media 
dei bernareggesi si sta alzando, ed ave-
re un parcheggio degno di questo nome 
in città è essenziale. A fronte di questa 
nostra osservazione, presentata con una 
interrogazione del luglio scorso, ci si è ri-
sposto “e sì, ci piacerebbe. Però non ci 
sono soldi perché andranno per il Palazzo 
Landriani”. Ossia aspetta e spera!

• Ascensore del Palazzo Solera. Per 2 mesi, 
diconsi 2, l’ascensore del Palazzo Solera 
non ha funzionato. Questo ascensore serve 
le persone anziane o con fragilità per acce-
dere agli studi medici del primo piano. Inter-
rogati al proposito (febbraio u.s.), la giunta 
ha risposto che il pezzo era unico e che 
occorreva farlo ex novo, ecc. Ma quando 
si è fatto il contratto di appalto di manuten-
zione dell’ascensore, non si è tenuto conto 
di questo fatto? E i tempi di risoluzione dei 
guasti quali sono? Forse mesi, lasciando nel 
frattempo le persone fragili in difficoltà per 
accedere al medico di fiducia.

Altre situazioni di criticità ci sono (gestione 
della vicenda di via Dante, richiesta della 
tangenzialina di Bernareggio a Pedemonta-
na fatta con modalità inadeguate, Casa del 
Popolo lasciata per 10 anni nel degrado, 
ecc.). Ci auguriamo che il prossimo 8 giu-
gno i bernareggesi si esprimano in modo d 
cambiare questo stato di cose!

Alle liste che si sono presentate alle elezioni amministrative del 2019 e che sono rappresentate in Consiglio Comunale è data possibilità di pubblicare un articolo 
della lunghezza di una pagina. Il testo potrà essere corredato dal simbolo della Lista e dovrà riguardare esclusivamente temi di carattere locale 

(art. 8 del Regolamento del Periodico Comunale, approvato in Consiglio Comunale il 17/09/2014).
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Lega Salvini
Lombardia

CARISSIMI CONCITTADINI 
e CONCITTADINE,

Bernareggio e Villanova hanno bisogno di 
una nuova maggioranza, disposta all’ascol-
to sia del cittadino, sia delle minoranze ed 
è per questo che vorrei dare la mia disponi-
bilità per le prossime elezioni, la squadra è 
quasi pronta, squadra essenzialmente civi-
ca, cioè fuori dai colori politici.

Stiamo aspettando gli ultimi che vorranno 
unirsi, tra cui potresti esserci anche te che 
stai leggendo ed hai voglia di dire la tua 
e di cambiare qualcosa che reputi possa 
essere migliorato!

Uno dei temi che cureremo con particola-
re attenzione sarà la viabilità per rendere 
più gestibile il traffico e comodo l’accesso 
al paese; tentando di risolvere il problema 
legato ai semafori ed ai sensi unici che cre-
diamo necessario rivedere.

Ci dedicheremo molto alla cura delle pro-
prietà pubbliche ed allo sviluppo sostenibi-
le del territorio, in particolare recentemen-
te è stata approvata una variante di PGT 
descritta come migliorativa dal punto di 
vista della sostenibilità, ma a ben vedere il 
risultato pratico è stato quello di “giocare 
con le definizioni”.

Le associazioni sono l’anima del paese, ga-
rantiamo la volontà di trovare il giusto com-

promesso con ognuna affinché continuino 
ad operare e coinvolgere persone.

Invito tutti a riflettere quindi su come è sta-
to amministrato questo Comune negli ultimi 
anni e non solo negli ultimi mesi dove, come 
al solito, si fa di tutto per essere rieletti.
Diffidate dalle informazioni che vi vengo-
no date, perché il lavoro che è stato fatto 
per quanto valido potesse essere è stato 
sovrastimato e d’altra parte, nemmeno 
una volta hanno ammesso di aver sbaglia-
to in qualcosa.

Siete abituati a vedermi come storico leghi-
sta ma questo Comune ha bisogno di esse-
re amministrato da persone che sappiano 
sostenere ed ascoltare i suoi cittadini, l’in-
vito che qui vi lascio è di scrivermi a pre-
scindere dal partito al quale appartenete od 
appoggiate o alla vostra credenza politica, 
anche solo per un confronto sulle idee che 
per quanto mi riguarda, è sempre utile.

La mail di riferimento è sempre la stessa:
stefano.tornaghi@comune.bernareggio.mb.it

oppure il Sig. Francesco Mangili tramite social.

Alle liste che si sono presentate alle elezioni amministrative del 2019 e che sono rappresentate in Consiglio Comunale è data possibilità di pubblicare un articolo 
della lunghezza di una pagina. Il testo potrà essere corredato dal simbolo della Lista e dovrà riguardare esclusivamente temi di carattere locale 
(art. 8 del Regolamento del Periodico Comunale, approvato in Consiglio Comunale il 17/09/2014).

Stefano Tornaghi





Le novita’
che vi aspettano

Notizie fuori dal Comune - IL COMUNE INFORMA

35

Siamo ormai vicini alla fine del nostro mandato ma, nonostante tutto, abbiamo ancora 
alcuni progetti che, per quanto molto significativi, non hanno potuto essere portati a termi-
ne, soprattutto a causa del fatto che i tempi tecnici di progettazione, aggiudicazione ed 
esecuzione sono molto lunghi per la complessità dei progetti stessi.

Partiamo da quello che in assoluto rappre-
senta la parte più ambiziosa del nostro man-
dato: Palazzo Landriani (sede degli uffici 
comunali fino al 2013). Da allora, a cau-
sa di problemi strutturali, l’Amministrazione 
Biella decise di “abbandonarlo” in attesa 
appunto di una ristrutturazione.
Nel caso specifico, i tempi si sono dilata-
ti, anche perché sull’aspetto finanziario si è 
lavorato molto per trovare la soluzione che 
escludesse l’accensione di nuovi mutui. In 
quanto edificio storico inoltre, la soprinten-
denza deve valutare ogni soluzione proget-
tuale, allungando ulteriormente i tempi e det-
tando prescrizioni e modifiche che devono 
obbligatoriamente essere seguite.
Prima di passare alla descrizione tecnica 
dell’intervento, voglio dare alcune rapide 
informazioni generali:
Nato come palazzo nobiliare, vede la parte 
storica risalire al 1700, con ampliamento e tra-
sformazione parziale in filanda, poi demolita 
nel 1974. Nel 1976/77 si fece un grosso in-
tervento di ristrutturazione della parte sud e ne-
gli anni 90 si intervenne su tutta la parte nord.
Attualmente l’edificio è costituito da tre bloc-
chi ben definiti (A, B, C), di forma semi ret-
tangolare che si sviluppano su due livelli, più 
un sottotetto accessibile lungo la parte sud. 

L’edificio di maggior pregio dell’intero pa-
lazzo è l’ala nord/ovest, (lotto B nella pla-
nimetria). Visibile soprattutto nella facciata 
posteriore dell’edificio, affacciata sull’am-
pio giardino. Questa è la parte di origine 
settecentesca, nella parte anteriore dello 
stesso invece, si evidenzia il portico ad ar-
chi a tutto sesto e la sovrastante loggia con 

WORK IN PROGRESS

PALAZZO LANDRIANI
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architravi, che riprendono gli schemi rinasci-
mentali di gusto ottocentesco.
Veniamo ora al progetto di ristrutturazione, 
che avrà i seguenti obiettivi:
Al piano terra nella porzione A è prevista 
la sala polifunzionale dedicata ai bambini 
e ragazzi, con un nuovo blocco servizi. Al 
piano primo è previsto l’archivio dei libri, e 
vengono mantenuti un ufficio con annesso 
bagno, già esistenti.
Nel corpo B a piano terra, dove è situa-
to lo scalone principale, è stato collocato 
l’ingresso della Biblioteca con accesso 
alle due sale di accoglienza. La sala 01, 
la principale del piano, è stata adibita a 
sala istituzionale, mentre l’adiacente locale 
è una sala lettura. Anche nel corpo B sono 
stati previsti due servizi igienici, di cui uno 
completamente accessibile. Al piano primo, 
al quale si arriva dallo scalone principale, 
sono state collocate diverse salette di lettura 
e consultazione ed un ulteriore servizio igie-
nico accessibile.
Nel corpo C a piano terra è prevista la ri-
conversione dell’ex sala consigliare a sala 
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mostre e convegni, mentre al piano primo 
sono state individuate due zone distinte. 
Nel lato che affaccia verso sud sono state 
ricavate quattro salette polifunzionali divisi-
bili con pareti mobili, mentre la parte nord
è stata adibita a sala prove musicali, con 
l’installazione di un apposito box prefabbri-
cato e insonorizzato.
L’idea generale di progetto mira a conser-
vare e restaurare quanto più possibile nel-
la porzione B del fabbricato, ossia quella 
storica, mentre nelle porzioni A e C si pro-
cederà con un intervento di riqualificazione 
più incisivo, cercando però di mantenere i 
tratti distintivi del fabbricato storico.
Il progetto per motivi di bilancio viene di-
viso in 2 lotti. Va però sottolineato che il 
progetto preliminare non può essere suddi-

viso, perché la parte impiantistica relativa 
ad antincendio, idraulica, riscaldamento, 
elettrico, deve essere studiata tenendo con-
to dei due lotti successivi. In altre parole, 
tutta l’impiantistica sarà già dimensionata 
per l’intero palazzo. 
Scendendo nel dettaglio, i lavori da esegui-
re saranno i seguenti:
• Realizzazione di vespaio, consolidamen-

to fondazioni, realizzazione di cavedio, 
consolidamento solai e restauro soffitti.

• Pavimentazioni: nei corpi A e C dove 
sono previste piastrelle in gres con finitu-
ra similpietra grigia. In alcuni locali piano 
terra del corpo B, le pavimentazioni sono 
irrecuperabili e verranno perciò posate 
piastrelle in graniglia. Nel primo piano 
del corpo B sono presenti alcuni pavimenti 
originali in graniglia, che verranno rimos-
si, restaurati e riposati.

• Nel corpo B sono presenti alcune porte 
originali che verranno restaurate.
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• Realizzazione ascensore: è prevista la 
sua realizzazione nel corpo C, per faci-
litare la movimentazione dei volumi di ar-
chivio posto al primo piano. Tale impianto 
servirà poi per consentire la fruizione del 
piano della biblioteca a persone con ri-
dotta capacità motoria.

• Restauro della copertura e coibentazione 
sottotetto: il rinforzo statico della coper-

tura, è l’occasione per realizzare un ef-
ficiente strato coibente. L’attuale isolante, 
verrà rimosso perché non risponde alle 
caratteristiche di incombustibilità richieste.

• Obiettivo di riqualificazione energetica e 
impiantistica: la struttura sarà più efficiente 
dal punto di vista energetico con migliora-
mento della sostenibilità ambientale, ga-
rantendo così una riduzione dei consumi 
e dei costi di gestione.

Veniamo ora alle tempistiche.
Il progetto preliminare completo è già stato 
redatto ed approvato anche dalla soprin-
tendenza. Riguardo al progetto definitivo 
del lotto A (primo lotto), che comprende il 
corpo A, la centrale termica predisposta 
per i 3 lotti, le facciate, la copertura com-
pleta, i cavedi e la sistemazione esterna, 
dopo essere passato in giunta, è stato in-
viato alla Stazione Unica Appaltante della 
Provincia di Monza che abbiamo incarica-
to di gestire il bando e di valutare le offerte 
sulla base dei criteri, individuati dai nostri 
uffici, che potessero meglio selezionare i 
potenziali aggiudicatari in funzione delle 
esigenze del bando.
Il valore di questo investimento riferito al pri-
mo lotto è di 2.400.000 euro.
Dopo attenta selezione, la Stazione Unica 
Appaltante ha individuato gli aggiudicatari 
che si occuperanno sia della progettazione 
esecutiva sia dei lavori e, superati gli ultimi 
ostacoli burocratici, si potrà passare alla fir-
ma del contratto e all’apertura del cantiere.
Si tratta di un traguardo molto importante, 
che per anni ci ha tenuti col fiato sospeso a 
ma che ormai è partito con grande soddisfa-
zione di tutta l’amministrazione comunale.
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Luigi Villa
Assessore Arredo Urbano, Lavori Pubblici, Mobilità

Con questi ultimi progetti, completeremo pra-
ticamente tutti gli obiettivi di mandato che ci 
eravamo prefissati.

Anche questo progetto ha avuto tempi di 
studio molto lunghi perché ha coinvolto vari 
enti sovra comunali, principalmente Brian-
zacque per la parte fognatura e invarianza 
idraulica ed Edison Next per l’illuminazione. 
Dopo un approfondito studio, Brianzacque 
è giunta alla conclusione che non è neces-
saria una rete fognaria specifica, purché i 
progettisti prevedano la stesura di un asfalto 
drenante. L’acqua piovana potrà così perco-
lare e la piccola frazione rimanente, verrà 
incanalata nell’aiuola spartitraffico. 
Riguardo all’illuminazione, l’impresa appal-
tatrice preparerà i plinti e Edison Next si 
occuperà di tutto il calcolo illuminotecnico 
che rispetti le nuove norme contro l’inquina-
mento luminoso e dell’istallazione dei pali e 
dei corpi luminosi.
All’altezza di via Marco Polo è prevista una 
piccola rotonda a raso che permetterà di 
mantenere la sede stradale in linea con la nor-
mativa dettata dal codice della strada ed in 
prossimità verrà effettuato un attraversamento 
pedonale a cuscinetto che serva anche a ral-
lentare il traffico per migliorare la sicurezza.

CICLABILE PER RONCO BRIANTINO

Un obiettivo ancora in sospeso era il “Par-
cobaleno” che per vicissitudini varie non era 
ancora stato preso in considerazione. Abbia-
mo affidato l’incarico ad un progettista che 
ha già fatto una prima proposta, sulla quale 
sono state fatte alcune nostre osservazioni e 
siamo in attesa del nuovo progetto preliminare 
per poi concludere il progetto esecutivo e far 
partire la gara per individuare l’impresa ese-
cutrice prima della fine del mandato.

PARCOBALENO

Nel 2023 è stato affidato l’incarico di pro-
gettazione della copertura del campetto di 
Villanova adiacente alla scuola primaria. Le 
travi portanti saranno in legno lamellare e la 
copertura in PET spalmato con PVC ad alta 
resistenza, ci sarà un doppio telo per evitare 
formazione di condensa e per isolare termi-
camente. Le pareti laterali saranno apribili a 
scorrimento. L’impianto sarà dotato di riscal-
damento e verrà illuminato da proiettori a LED.

COPERTURA CAMPO DI VILLANOVA

Abbiamo deciso di utilizzare ancora “erba 
sintetica”: sono già stati contattati i fornitori 
ed a breve provvederemo all’istallazione del 
tappeto ed alla sostituzione delle porte.

Nel 2018, grazie ad un progetto per attività 
sportiva, era stato deciso di investire in un 
campo da Basket, e una palestrina all’aper-
to, nella zona tra le palestre e la scuola, men-
tre il campetto da calcio non è stato a suo 
tempo modificato. Nel frattempo il rivestimen-
to in erba sintetica si è logorato ed abbiamo 
quindi deciso di provvedere alla sostituzione. 

CAMPETTO DI CALCIO
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REPORT ATTIVITÀ 2023-24
Iniziativa organizzata a sostegno di progetti 
di adozione a distanza realizzati da cittadi-
ni Bernareggesi nei Paesi in via di sviluppo.

ABBIAMO RACCOLTO 2.700 € 
Grazie alle iniziative proposte dalle asso-
ciazioni e dai gruppi politici che hanno 
ospitato raccolte fondi oppure hanno effet-
tuato delle donazioni.
Anche per il 2023 la comunità di Bernareg-
gio ha sostenuto la crescita e l’educazione 
di 7 ragazzi in Brasile e India.
Le donazioni saranno così ripartite:
• 1350 € all’Associazione Amici di Rosetta 

in Brasile
• 1350 € al PIME in India

I PROGETTI SOSTENUTI

BRASILE | Belo Horizonte – «Ogni volta 
che mi occupo di un bambino e nel modo 
in cui lo faccio è come se gli dicessi: – 
Tu sei importante per me, tu hai un valore 
– gli trasmetto, cioè, che la vita vale la 
pena di essere vissuta». Queste le parole 
di Rosetta, missionaria in Brasile da qua-

rantacinque anni e fondatrice dell’Obras 
Educativas Padre Giussani, un’organizza-
zione umanitaria che aiuta le famiglie a 
sollevarsi dalla sofferenza e dalla dispe-
razione, con un’attenzione particolare ai 
bambini e ai ragazzi. A Belo Horizonte 
sosteniamo 4 bambini. 

INDIA | Warangal – Presso il Fatima 
Charitable Trust, il programma di sostegno 
scolastico permette a migliaia di bambini 
di frequentare la scuola. Questa struttura 
funziona grazie al sostegno a distanza di 
tanti sostenitori che dall’Italia offrono basi 
solide al futuro dei piccoli. Fu Padre Co-
lombo a fondare il centro. A Warangal 
sosteniamo 3 ragazzi. 

SOLIDARIETÀ… CON GUSTO | 
BERNAREGGIO SOLIDALE CON I 
BAMBINI DEL MONDO
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Nasce un nuovo servizio per il benessere 
dei cittadini e delle famiglie. (In)Solito Cafè 
è uno spazio terapeutico, un luogo informa-
le dove incontrarsi, condividere esperienze, 
ascoltare ed essere ascoltati davanti ad un 
buon caffè. Da (In)Solito Cafè si trova acco-
glienza e supporto, si sperimenta la possibi-
lità di affrontare in modo sereno tematiche 
spesso dolorose - come la malattia - e si 
scoprono nuove possibilità di relazione e di 
comunicazione.
Da (In)Solito Cafè sarà possibile partecipa-
re anche ad incontri dedicati al benessere: 
coinvolgenti attività proposte da professioni-
sti in cui i partecipanti avranno l'opportunità 
di esplorare nuovi percorsi per il loro equili-
brio fisico, emotivo e psicologico.
(In)Solito Cafè è ospitato presso i locali del 
GAB, a Palazzo Solera Mantegazza - via 
Dante 1 - e apre due lunedì al mese, dalle 
15 alle 17:
• 18 marzo 2024 - Siamo noi. Un insolito 

caffè per ritrovarsi nei ricordi. Tema delle 
memorie e dei ricordi, primo contatto con 
la propria emotività, introspezione sulle 
emozioni.

• 8 aprile 2024 - Io oggi, i miei bisogni. Le 

proprie necessità contestualizzate al qui 
ed ora, la realtà e la situazione attuale, il 
“me” e la consapevolezza della mia situa-
zione.

• 22 aprile 2024 - Benessere: un caffè con 
l'esperto. Incontro e dialogo con medico 
o psicologo, in cerchio per parlare infor-
malmente e affrontare paure, quesiti e 
pensieri sulla salute.

• 6 maggio 2024 - Insolito Cineforum. Visio-
ne di corti e filmati colmi di significato. Se-
gue momento di confronto e rielaborazione.

• 20 maggio 2024 - Laboratorio: il nostro 
autoritratto. Pittura, tela, disegno. La per-
cezione di me, di sé.

• 3 giugno 2024 - Esposizione finale. Espo-
sizione dei dipinti in collaborazione con 
eventi di associazioni sul territorio.

(In)Solito Cafè è organizzato nell'ambito del 
progetto comunale Bernareggio Comunità 
Amica delle Persone con demenza.

BENESSERE | 
APRE (IN)SOLITO CAFÈ
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TELEFONO: 039 9452100 
EMAIL: protocollo@comune.bernareggio.mb.it
I SERVIZI SONO ACCESSIBILI SOLO SU APPUNTAMENTO
Per contattare direttamente gli uffici, consultare la sezione SERVIZI su www.comune.bernareggio.mb.it
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PROTOCOLLO
- SERVIZI DEMOGRAFICI

SERVIZI SCOLASTICI - SPORT - CULTURA
- ASSISTENZA PERSONE E FAMIGLIE

LAVORI PUBBLICI 
E MANUTENZIONE

EDILIZIA PRIVATA
- URBANISTICA - ECOLOGIA

SERVIZI CIMITERIALI

SEGRETERIA

SERVIZIO TRIBUTI

SUAP

SERVIZIO SOCIALE

POLIZIA LOCALE



I servizi
Biblioteca
Via Europa, 2  |  tel: 039 9452190  |  mail: biblioteca.bernareggio@cubinrete.it
lun:14:30 -19:00  |  mar: chiuso  |  mer:09:00 -12:30, 14:30 -19:00  |  gio:14:30 -19:00  | 
ven:14:30 -19:00  |  sab:09:00 -13:00 
Stazione Carabinieri Bernareggio
Via Piemonte 8  |  tel: 039 6902888  |  mail: stmi121282@carabinieri.it
da lunedì a domenica: 8:00 - 22:00
Farmacia S.Maria Nascente di Bernareggio
Via F. Prinetti, 3  |  tel: 039 6900086 
da lunedì a sabato: 08:30 -12:30, 15:30 -19:30
Farmacia S.Francesco di Bernareggio
Via L. Galvani, 1  |  tel: 039 6093103
lunedì, martedì, sabato: 08:30 - 12:30, 15:30 - 19:30  |  mercoledì, giovedì, venerdì: 08:30 - 19:30
Farmacia Dr. Max
Via San Bartolomeo, 1 (Villanova)  |  tel: 039 6804412
da lunedì a sabato: 08:30 - 12:30, 15:30 -19:30
Segreteria Medici di base
C.D.A. Via Dante, 3  |  tel: 039 6093026
PUNTO SALUTE - Sportello prenotazione esami e altre pratiche ATS
Palazzo Solera Mantegazza Via Dante, 3  |  tel: 039 9452175  |  mail: cup@comune.bernareggio.mb.it
lun: chiuso  |  mar:10:00 -12:00  |  mer:10:00 -12:00  |  gio:16:30 -18:30  |  ven e sab: chiuso
PUNTO SALUTE - Punto Prelievi
Palazzo Solera Mantegazza Via Dante, 3  |  tel: 039 9452175
lun: 07:00 - 09:30  |  mar, mer e gio: chiuso  |  ven: 07:00 - 09:30  |  sab: chiuso
Associazione Contatto - Volontari
Palaz. Comunale p.terra  |  tel: 039 9452140  |  mail: ass.contatto@comune.bernareggio.mb.it
da lunedì a sabato: 10:30 -12:30
Sportello Lavoro Afol (Su Appuntamento)
Tel: 039 9452146 (in orario di apertura sportello)  |  mail: afol@comune.bernareggio.mb.it
lun: chiuso  |  mar: 09:00 -12:00  |  mer e gio: chiuso  |  ven: 09:00 -12:00  |  sab: chiuso
Sportello Stranieri Abouri Brahim - Palazzo Comunale (Piano Terra)
Mail: stars@comune.bernareggio.mb.it
lun, mar e mer: chiuso  |  gio: 17:00 -19:30  |  ven: chiuso  |  sab: 09:00 -12:00
Centro Veronelli
Via Cavour  |  tel: 039 6902461  |  mail: sociali.anziani@comune.bernareggio.mb.it
lun: 11:00 -13:00  |  mar: chiuso  |  mer e ven: 08:45 -12:00  |  gio: 16:30 -18:30  |  sab: 
08:45 -11:30
Centro Di Aggregazione Giovanile
Via Dante, 1  |  tel: 345 2625898  |  mail: cagbernareggio@coopaeris.it
Isola Ecologica
Via Della Croce
lun:10:00 -12:00  |  mar: chiuso  |  mer:15:00 -17:30  |  gio:15:00 -17:30  |  
ven:15:00 -17:30  |  sab: 10:00 -12:00, 15:00 -18:00  |  dom:10:00 -12:00



IMPIANTOLOGIA
PROTESICA FISSA O MOBILE 
CHIRURGIA ORALE | CONSERVATIVA 
ORTODONZIA | PARODONTOLOGIA
IGIENE E PREVENZIONE

confronta i n�tri pr�zi!

FIDATI DI CHI SI OCCUPA DI ODONTOIATRIA DA 30 ANNI
CON ESPERIENZA E PROFESSIONALITÀ

Non affidare le cure della tua bocca
ad un centro qualsiasi…

Via Diaz, 28/c | BERNAREGGIO
angelamarcello60@gmail.com

PER APPUNTAMENTO

039 6901237


